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In dem vorliegenden Rechenschaftsbericht gebe ich, Sara Skubiszewski, dem 

Studierendenparlament, sowie der Studierendenschaft der Europa Universität Viadrina, eine 

Übersicht über meine Tätigkeiten in der vergangen Legislatur.  

Das Referat für Hochschulpolitik Sport umfasst entsprechend der Ordnungen und 

Satzungen der verfassten Studierendenschaft im wesentlichen die hochschulpolitischen 

Angelegenheiten in Verbindung mit sportlichen Aktivitäten, deren Organisation und die 

Vertretung studentischer Interessen gegenüber der Gremien.   

1. Teilnahme an Sitzungen des AStA und StuPa   

Ich habe insgesamt 4 Asta Sitzung versäumt, sonst habe ich an allen Sitzung des AStA 

teilgenommen.  

Ich habe insgesamt 4 StuPa Sitzungen versäumt, sonst habe ich an allen Sitzungen 

teilgenommen.  



2. AStA Sprechstunde   

Durch die pandemische Situation erfolgte die Sprechstunde in meiner Amtszeit nur unter 

Voranmeldung online. Bei mir hat keiner das Angebot angenommen, deswegen hab ich 

keine Sprechstunde gehalten.   

   

3. Aktivitäten innerhalb des Referates Sport und referatsübergreifend   

3.1 Sport Veranstaltungen 

Aufgrund der pandemischen Lage war es mir nur bedingt möglich Sport Angebote 

anzubieten. Leider ist sowohl die Durchführung des Asta Cups, sowie der Ski-Fahrt, 

pandemiebedingt nicht möglich gewesen. Folgende Veranstaltungen wurden durchgeführt:  

3.1.1 Stadtradeln  

Im Rahmen des Stadtradelns in Frankfurt Oder vom 30.8.2020 - 19.9.2020 habe ich die 
Gruppe „Viadrina & friends“ gegründet. Diese hatte knapp 15 TeilnehmerInnen und 
erraddelte insgesamt etwa 324 Kilometer, von denen ich 230 Kilometer beigetragen habe. 
Im Rahmen des Stadtradelns habe ich einen Ausflug Richtung Lebus mit einer Länge von 
etwa 13km für alle Erfahrungsgruppen von Radfahrer:innen durchgeführt, an diesem 
nahmen fünf Personen teil.  

3.1.2 Bewegte Stadtführung  

Im Rahmen der Ersti-Woche führte ich am 28.10.2020 eine bewegte Stadtführung durch. 
Diese startete 16Uhr am AudiMax und ging über den Ziegenwerder, Anger, Innenstadt und 
entlang der Oder. Sie stellte die zentralen Kultur und Gesellschaftsorte Frankfurts vor und 
gab zusätzlich einen kleinen Geschichtlichen Hintergrund. Die Tour ging etwa über 6km / 1 
Stunde lang. Es nahmen 7 Personen daran teil.  

3.1.3 Viadrina Running    

 

Bei dieser Laufaktion konnten Student:innen der Asta-Laufgruppe beitreten und innerhalb 

von 30 Tagen (frei gewählte) Kilometer sammeln. Dabei gab es ein Gewinnspiel, bei 

welchem jede:r Teilnehmer:in beim erreichen von mindestens 30km in diesen Zeitraum 

automatisch teilnahm. Es haben sich etwa 10 Student:innen beteiligt.   

3.1.4 Yoga im Park 

Nach dem großen Erfolg des Yoga-Kurses während des Sommerfestes, organisierte ich 

einen weiteren Yoga Kurs zum Ausklang des Semesters. Dieser fand am 15.07.2021 am 

Anger statt. 

3.2 referatsübergreifende Aktionen & Tätigkeiten 

 

3.2.1  Müllsammel-Aktion  (Klima-Woche) 



 Im Rahmen der Klima Woche des Astas organisierte ich am 21.04.2021 eine Müllsemmel-

Aktion in Frankfurt Oder. Dafür konnten sich Student:innen, sowie alle anderen 

Interessierten, beim Asta Büro Müllbeutel abholen. Für jeden vollen Müllbeutel gab es eine 

Flasche Radler. Mit mir haben sich an der Aktion 5 Menschen beteiligt.   

3.2.2 Asta Sommerfest und Sport- & Gesundheitstag 

Die Planung der Veranstaltungen für das Sommerfest erfolgte als Hybrid. Durch die 

pandemische Lage war es mir zwar nur bedingt möglich Veranstaltungen zu konzepieren 

und organisieren, aber dennoch wurden alle vom Referat Sport geplanten Aktionen in 

Präsenz durchgeführt.  

Der Gesundheitstag in klassischen Sinne fand nicht statt, dafür gab es Angebote die die 

psychische Verfassung bzw. Stimmung nach den Lockdowns von Studierenden verbessern 

sollten. 

 Eis für Studis  

Bei dieser Aktion konnten sich Student:innen bei Villa Rosengarten am 9.6.2021 eine Kugel 

Eis kostenlos abholen.  

Unicum Tüten mit DJ Set  

Bei dieser Aktion konnten sich Student:innen am 9.06.2021 am GD mit musikalischer 

Untermalung kostenlose Unicum Wundertüten abholen.  

 Yoga im Park  

Dieser Kurs am 7.06.2021 wurde speziell für Anfänger:innen ausgelegt und sollte einen 

entspannten Ausklang zum Tag geben. Es nahmen etwa 25 Student:innen teil.  

Campus Rallye  

Diese Rallye diente als Bewegungsangebot bei der auf Zeit, ähnlich wie bei einem Exit-

Game und einer Schnitzeljagd, Rätsel auf dem Campus gelöst werden sollten. Es nahmen 

3 Teams an der Rallye teil. Ich plane diese für kommende Referent:innen auszuarbeiten und 

dem Asta zugänglich zu machen.  

 

 



 

 

   

3.3 Vertretung des AStAs / EUV   

3.3.1 USC    

Ich habe während der Legislaturperiode den Kontakt zum USC gehalten, auch wenn dieser 

nicht besonders gut war. Generell gestaltet sich die Kooperation mit dem USC schwierig 

und ich würde mir für die Zukunft mehr Zusammenarbeit von ihrer Seite aus wünschen. 

Diesbezüglich fand leider noch keine Sitzung mit dem USC statt, es wurde aber deswegen 

merhfach Kontakt zum USC und auch Kanzler aufgenommen. Dieses Treffen soll in der 

folgenden Legislatur stattfinden.  

Ich möchte anmerken: Generell bin ich enttäuscht von der Zusammenarbeit USC und werde meiner*meinem 

Nachfolger*in mitgeben, dass es durchaus sinnvoll wäre, über eine Änderung des Haushaltes in dem 

Bereich Unterstützung USC nachzudenken.  

3.3.2 Allgemeiner deutscher Hochschulsportverband (adh)   

 

Ich habe an verschiedenen dem Online-Treffen und Austauschrunden zur Situation von 

Hochschulsport während Corona teilgenommen.  Diese Treffen waren sehr hilfreich, da man 

einen guten Vergleich zum Stand der Dinge an anderen Hochschulen bekam.  

Außerdem wurde ich als Studentischer Vorstand in den Länderrat (Landeskonferenz) 

Region Ost gewählt.  

Zusätzlich habe ich an einer Schulung bzw. einem Forum Studis im Juli in Heidelberg 

teilgenommen. Diese hatte den Titel:  Dabei ging es um Studentischen Hochschulsport und 

Möglichkeiten diesen besser und nachhaltiger zu gestalten.  Dieses Wochenende hat mir 

sehr viel Input für die Zukunft des Referates Sport gegeben.  

   

3.4 AStA Shop   

Nach dem bestimmen einer Berufenen (Gene Flatau) durch das StuPa, haben wir 

gemeinsam den Asta Shop geleitet und organisiert. Dabei hat Gene den Großteil der 

Öffnung und des Vertriebes des Shops durchgeführt.                                                  

Während des Lockdowns habe ich ein Online Formular zum Bestellen im Shop eingeführt. 

Es wurde außerdem eine Lagertruhe bestellt und gekauft.                                                 



Es wurden auch neue Produkte eingeführt, zum einen ein Rucksack und eine neue Eco-

Linie für Hoodies (Restock und neue Farbe grün).  

 

3.5 Sonstiges  

Ich habe den Asta Verleih Service aktualisiert und ausgebaut. Es gibt jetzt mehr 

Sportgegenstände zum Ausleihen. Neue Geräte sind: American Football, Fußball, 

Basketball, Volleyball, Handball, Staffelstab, Hula-Hoop, Springseile, Tischtennisschläger, 

Badminton-Set, Frisbee und Wikinger-Schach.   

 

AStA Referentin für Sport, 27.07.2021   

Sara Skubiszewski 

  


